
Protokoll des Verbandstages des Kreis-Leichtathletikverbandes Stade e. V. 

Tagungsort:  21726 Oldendorf, Hauptstr. 11, Landgasthof Heins 

Zeit:  Samstag, d. 11. Januar 2014, 14.30 – 17.00 Uhr 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung und Feststellung der Anwesenden 

2. Ehrungen 

3. Berichte des Vorsitzenden und der Vorstandsmitglieder, u. a. Kassenbericht 

4. Aussprache und Auswertung zu Punkt 2. 

5. Bericht der Kassenprüfer 

6. Entlastung des Vorstandes 

7. Wahl der Kassenprüfer      

8. Termine und Veranstaltungen; u. a. Bezirks- u. Regionsmeisterschaften, Kreisevergleich 
    sowie Benennung der Verantwortlichen für die Kreisauswahlmannschaft  

9. Planungen und Vorhaben in der Verbandsarbeit für 2014  

    u. a. Kooperation mit den Kreisen Rotenburg oder/und Cuxhaven 

    Schaffung eines gemeinsamen Forums auf der Homepage des KLV Stade e. V. 

    (http://www.klv-stade.de/) 

10. Beratung und Beschlussfassung des Wirtschaftsplanes 2014 

11. Wahlen (2. Vorsitzender,  Kampfrichter- u. Wettkampfwart, Statistiker) 

12. Verschiedenes; eventuell ein Bericht von Nils-Christian Schwarz über die FK Jugend im 

      Nds. Leichtathletik-Verband 

13. Behandlung von Anträgen ( Anträge bitte bis zum 06. Januar 2014 beim 1. Vorsitzenden einreichen ) 
 

Zu 1. 

Der 1. Vorsitzende begrüßt um 14.30 Uhr die Delegierten der Vereine des Kreis-

Leichtathletikverbandes Stade e. V. (KLV). Es sind 15 Delegierte anwesend, damit wird die 

Beschlussfähigkeit des Verbandes festgestellt. 

 

Zu 2. 

Für besondere sportliche Leistungen werden geehrt: 

Nils Max, TuS Harsefeld 

Alexander Klintworth, TSV Wiepenkathen 

Henrik Bohmann, TSV Wiepenkathen 

Sarah Budewig, VfL Stade 

Simone Hartseil, VfL Stade 

Marieke Maikranz, VfL Stade 

Sara Hannemann, VfL Stade 

Hannah Stark, VfL Stade 

 

Elisabeth Zacher, TSV Wiepenkathen, für ihren Einsatz im Zusammenhang mit der Inbetriebnahme 

der elektronischen Zeitmessanlage des KLV Stade e. V. 

 

Zu 3. 

   Dank für die Abwicklung von über 30 Sportfesten zur Zufriedenheit aller Sportlerinnen und Sportler 

sowie des Vorstandes des KLV. 

   Hinweis auf die Pressekonferenz des NLV zur sexualisierten Gewalt im Kinder- u. Jugensport 



Fast 30.000 Kinder und Jugendliche werden im NLV-Gebiet von 3000 meist ehrenamtlichen 

Trainerinnen und Trainern betreut. 

   Gerade auch in Sportvereinen ist eine Risikokonstellation vorhanden. 

   NLV-Strukturreform 2015 – Mitarbeit aller ist erwünscht. 

   Vorstellung des NLV und LSB ist es,  17 Sportregionen im Land Niedersachsen zu bilden 

Kreisevergleich 2013 in Verden war ein großer Erfolg für die Mannschaft des KLV, die Athletinnen 

und Athleten mit ihren Trainern freuen sich auf den  Kreisevergleich 2014 in Osterholz 

   Sportanlagen im Kreisgebiet sind in einem guten Zustand; vorhandene Mängel sind zu beheben. 

Gesamtzahl der gemeldeten Leichtathleten ist in Relation zur Einwohnerzahl des LK Stade (196000) 

zu gering. 

   Finanzen des Kreisverbandes sind geordnet;  sollten trotzdem weitere Einsparpotenziale genutzt 

werden? 

  Hinweis auf große LA-Events in 2014, z. B. die Bezirksmeisterschaften der Erwachsenen und Jugend, 

sowie die Nds. Polizeimeisterschaft in der LA im Jahre  2015;  

   Diskussion Olympiade in HH 

Abschließend bedankt sich der 1. Vorsitzende ganz herzlich bei allen Mitgliedern des Vorstandes, den 

Abteilungsleitern, allen Übungsleitern, Kampfrichtern und Helfern sowie den Verantwortlichen in 

Politik und Verwaltung. 

Der 2. Vorsitzende verweist darauf, dass es im KLV Stade e. V. nur zwei Formen von Leichtathletik 

gebe, Schüler-Leichtathletik und Läufer. 

Ein großes Problem bleiben auch weiterhin die Ganztagsschulen und die damit weniger verbleibende 

Zeit für die Vereine. 

Die demografische Entwicklung verschont nicht die Leichtathletik in unserem Kreis. 

Walter Paschen bietet noch  am 8./9. März 2014 eine Kampfrichterausbildung an. Die Ausschreibung 

geht rechtzeitig an die Vereine. 

In der Kasse des KLV Stade e. V. sind noch 3260,- €, so der Schatzmeister. Ein Teil dieses Geldes ist 

zweckgebunden für die elektronische Zeitmessanlage. 

Anette Grienitz weist als Statistikerin darauf hin, dass nur amtlich erzielte Leistungen Anerkennung 

für die Bestenliste finden.  

Zu 4. 

Keine Wortbeiträge 

Zu 5. 

Die Kassenprüfung ergab keine Beanstandungen, so die Kassenprüfer Torsten von Bremen und Klaus 

Zacher. 

Zu 6. 

Der Vorstand wird einstimmig durch die Versammlung entlastet. 

Zu 7. 

Torsten von Bremen scheidet als Kassenprüfer aus, zum neuen Kassenprüfer wird Werner Kordes, SV 

Bliedersdorf, gewählt. 

Zu 8. 

Der Terminplan 2014 wird von der Versammlung genehmigt; kurzfristige Ergänzungen/Korrekturen 

sind möglich. Der Kreisevergleich findet am 27. 09. 2014 in Osterholz statt. Die Mädchen U12 betreut 

Klaus Zacher, die Mädchen U14 Torsten von Bremen, die Jungen U12 u. U14 Matthias Meier und 

Johann Schlichtmann. 

 

 



Zu 9. 

Der Verbandstag lehnt einstimmig eine Fusion mit dem KLV Cuxhaven ab. Die Verbandsvertreter 

erkennen nicht einen Vorteil für den KLV Stade e. V. Eine punktuelle Zusammenarbeit ist aber 

sicherlich denkbar, z. B. bei der Ausbildung von Kampfrichtern oder Fortbildungsveranstaltungen für 

ÜL. 

Auf der Homepage des KLV Stade e. V. werden der abgestimmte Terminplan 2014 und alle 

Ausschreibungen unserer Sportfeste veröffentlicht. 

Zu 10. 

Der Schatzmeister Werner Klintworth verteilt einen Wirtschaftsplan 2014 an die 

Verbandstagsteilnehmer. Er wird von den Teilnehmern abgesegnet. 

 

Zu 11. 

Zum 2. Vorsitzenden des KLV Stade wird einstimmig Matthias Meier, VfL Stade, für zwei Jahre 

wiedergewählt. 

Zur Statistikerin wird Anette Grienitz, LG Kreis Nord-Stade, für zwei Jahre wiedergewählt. 

Die Position des Kampfrichter- und Wettkampfwartes kann nicht neu besetzt werden. Walter 

Paschen stellt sich nicht wieder zur Wahl. 

 

Zu 12. 

Es liegt der Antrag vor, die Bestenliste 2014 des KLV Stade e. V. nicht mehr in Druck zu geben. 

Der hohe zeitliche Aufwand, der enorme Zuschussbedarf von jährlich etwa 400,- € und die geringe 

Anzahl an Bestellungen (ca. 70) zwingen zu diesem Schritt. 

Nach kontroverser Diskussion stimmen 11 Mitglieder dem Antrag zu, 2 Mitglieder stimmen dagegen, 

zwei Mitglieder enthalten sich. 

 

In einem weiteren Antrag wird die Verlegung des Verbandstages auf einen Abend in der Woche von 

Montag bis Freitag angeregt. 

Der Verbandstag stimmt mit 14 Ja-Stimmen und 1 Nein-Stimme für eine Verlegung.  Es wird eine 

Abendveranstaltung in der 2. KW angestrebt. Der Vorstand stimmt das Datum ca. 4 Wochen vor dem 

Verbandstag ab. 

 

Uwe von der Born wünscht sich ein Lehrgangsangebot für die Arbeit mit dem Wettkampfprogramm 

COSA. 

Anmerkung: Zwischenzeitlich ist ein Lehrgang durch den KLV Heidekreis ausgeschrieben. Die 

Ausschreibung  wurde durch Walter Paschen weiter geleitet. 

 

Werner Klintworth, TuS Harsefeld, teilt mit, dass Nils Max den TuS Harsefeld verlassen hat und jetzt 

für Rönnau 74, einem Verein in SH, startet. 

 

 

Für das Protokoll: 

 

Gez. Johann Schlichtmann 

1.Vorsitzender im KLV Stade e. V. 

 

Oldendorf, d. 28. 01. 2014 


